
 
 

COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

 Verbale N°32 dell’11-03-2014  

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

 Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

Transazioni dal 01/06/2013 ad oggi ed 
opportuni approfondimenti.  
 

 
                                                                                     Presente   Assente   Entrata     Uscita     Entrata      Uscita 

Presidente Vario Marianna SI  09,00  10,00 11,00 

V. Presidente Di Bona Lorena SI  09,00  10,00 11,00 

Componente Stabile Giuseppe  SI    10,00 11,00 

Componente Calvaruso Alessandro   SI     

Componente Dara Sebastiano   SI     

 
Componente 
 

 
Rimi Francesco 
 

     SI  09,00  10,00 11,00 

 
Componente 
 

 
Pirrone Rosario Dario 
 

 SI     

 

 

    L’anno Duemilaquattordici (2014) il giorno 11 del mese di Marzo alle ore 09,00,  

presso la sede dell’Avvocatura Comunale sita nei locali dell’ex Carcere Mandamentale, si 

riunisce la II^ Commissione Consiliare. 

              Alla predetta ora sono presenti i Consiglieri Vario Marianna, Di Bona Lorena e 

Rimi Francesco e, con funzione di Segretario, l’Istruttore Amministrativo Dott. Casale 

Alessandro. 

             Sono, altresì, presenti l’Avv. Giovanna Mistretta e l’Ing. Antonino Renda  

              Pertanto, verificata la mancanza del numero legale, il Presidente Vario  rinvia 

la seduta di un’ora fissandola per le ore 10,00. 

             Alla ripresa dei lavori, alle ore 10,00, sono presenti i Consiglieri Vario Marianna, 

Di Bona Lorena, Rimi Francesco e Stabile Giuseppe. 

            Sono, altresì, presenti l’Avv. Giovanna Mistretta e l’Assessore Lidia Lo Presti. 



          Pertanto verificata la regolarità del numero legale il Presidente Vario apre la 

seduta e si passa alla trattazione dell’argomento all’ordine del giorno dell’odierna 

seduta della Commissione. 

          Prende, quindi, la parola l’Avv. Mistretta significando che ad oggi sono state 

esitate otto proposte di transazione concernenti richieste di risarcimento danni a seguito 

di sinistri verificatosi in territorio di Alcamo e che altre sette sono state trasmesse ai fini 

dell’adozione dell’organo competente e non ancora esitate. 

          Tali richieste sono state transatte con atto stragiudiziale attraverso determina 

dirigenziale. 

          Su tale aspetto il Consigliere Stabile manifesta forti perplessità in quanto sostiene 

che anche la transazioni devono essere portate all’attenzione del Consiglio Comunale o 

con adozione di delibera di Giunta Municipale. 

          Riprende a tal proposito la parola l’Avvocato Mistretta sostenendo, invece, che 

tale procedura è prevista anche dalla Corte dei Conti (a norma dell’art.7 della 

L.131/2013) e tal fine porta in visione della Commissione una nota del Segretario 

Generale, segnatamente la n.479 del 02/10/2006, con la quale si significa che “le 

transazioni, vista la loro natura negoziale, presuppongono una decisione di pervenire ad 

un accordo con la controparte e che l’Ente ha ampia possibilità di prevedere non solo il 

sorgere dell’obbligazione ma anche i modi e i tempi dell’adempimento”. 

          “Pertanto l’Amministrazione in tali casi è nelle condizioni, ed anzi ha l’obbligo, di 

attivare le normali procedure contabili di spesa (stanziamento, impegno, liquidazione e 

pagamento) previsto dall’art.191 del TUEL e di rapportare ad esse l’assunzione delle 

obbligazioni derivanti dagli accordi transattivi”. 

          Non a caso i costi  relativi ai debiti fuori bilancio e alle conseguenti transazioni 

sono ricompresi nel PEG e che per l’anno 2014 per tale voce sono previsti circa 

50.000,00 Euro all’interno dello stesso. 

          Continua, quindi, l’Avv. Mistretta ritenendo auspicabile, a tal fine, la redazione di 

un regolamento interno che disciplini la complessa materia. 

           Ad ogni buon conto il Consigliere Stabile ribadisce ancora una volta che anche 

con l’accordo transattivo l’intero percorso della vicenda relativa ai debiti fuori bilancio 

deve essere portata all’attenzione del Consiglio Comunale. 

          Passando poi ad analizzare i debiti fuori bilancio in generale viene rilevato come i 

sinistri che li generano si susseguano con una cadenza quasi “periodica” e che alcuni 



soggetti che ineriscono agli stessi in qualità di testimoni sono, poi, testimoni di altri 

sinistri occorsi. 

          La qual cosa appare quanto meno sospetta alla luce anche del fatto che di 

sovente i legali che si occupano di tali sinistri sono per lo più sempre gli stessi. 

           A tal proposito sono allo studio eventuali accorgimenti da adottare onde cercare 

di limitare il ripetersi di simili episodi portandoli all’attenzione delle Forze dell’Ordine o 

dello stesso Prefetto ed evitando, così, il continuo depauperamento delle già asfittiche 

casse comunali. 

          Sul punto in questione e sull’intera materia in trattazione oggi il neo Assessore Lo 

Presti si riserva di fare uno studio approfondito non appena la stessa si sarà insediata 

pienamente e avrà, quindi, modo e tempo da dedicare alla delicata questione attraverso 

l’analisi del materiale portato in data odierna alla Sua attenzione. 

           A tal fine si riserva, altresì, di aggiornare la Commissione su tale problematica in 

una delle prossime sedute da programmare a stretto giro di posta. 

            Alle ore 11,00 il Presidente Vario, non prima di aver ringraziato l’Avvocato 

Mistretta e l’Assessore Lo Presti per l’apporto fornito ai lavori della Commissione, 

chiude la seduta. 

 

     

                     Il Presidente                                                                         Il Segretario 

                                        Istruttore Amministrativo 

                    Vario Marianna                       Dott. Casale Alessandro 

 

                 

 


